

## Presse Nationale

### > Politique



#### Jean Pierre Raffarin et Festus Mogae à Abidjan

L'ancien Premier Ministre Français, Jean Pierre Raffarin et l'ancien Président de la République du Botswana, Festus Mogae sont à Abidjan. Ils seront reçus en audience par le Président de la République, Alassane Ouattara, dans la matinée d'aujourd'hui. L'ancien Premier Ministre du Président français, Jacques Chirac, prendra part à une Conférence sur la paix et la jeunesse. Quant au président botswanais, il vient à Abidjan pour booster la lutte contre le Sida et les maladies sexuellement transmissibles.

### > Economie



#### Gestion des impôts et sécurisation des recettes : une nouvelle plateforme numérique pour gérer les données

Le secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre, chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, a procédé le 14 mars 2019 à Abidjan, au lancement du Système intégré de Gestion des Impôts en Côte d'Ivoire (SIGICI), une solution numérique permettant de disposer de données fiables avec comme enjeu la sécurisation des recettes fiscales.



#### Infrastructures routières : Amadou Gon Coulibaly lance le bitumage de 24 km de voirie dans la Bagoué

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a lancé le 16 mars 2019 à Boundiali, les travaux de bitumage de 24 km de voirie en faveur de la région de la Bagoué. Il s'agit de Boundiali (8 Km), Gbon (3 Km), Kolia (3 Km), Kouto (5 Km) et Tengréla (5 Km).



#### Droit des consommateurs/A la faveur de la 36<sup>e</sup> journée internationale : Souleymane Diarrassouba réitère les bonnes dispositions du gouvernement

Lors de la cérémonie officielle de l'édition 2019 de la Journée mondiale des droits des consommateurs, le 15 mars 2019 à Abidjan, le ministre ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a rassuré sur la disponibilité du gouvernement à faire appliquer les dispositions en matière d'activités commerciales. « Soyez rassurés que l'Etat de Côte d'Ivoire restera toujours à vos côtés pour, non seulement faire appliquer les dispositions réglementaires et législatives en matière d'activités commerciales et de protection des consommateurs, mais également pour initier de nouvelles dispositions prenant en compte des évolutions techniques », a dit Souleymane Diarrassouba aux responsables des faitières des consommateurs.



#### San Pedro/programme électricité pour tous : Douze mille ménages vont être éclairés

Le Programme électricité pour tous qui vise l'accès des populations à l'électricité à moindre coût, est en marche à San Pedro. Dans le cadre de ce programme, douze mille ménages vont bénéficier de l'électricité. L'information a été donnée le 15 mars 2019, par le directeur régional de la Compagnie ivoirienne d'électricité de San Pedro, Dago Yannick.



#### 36<sup>e</sup> Journée mondiale des consommateurs : les griefs des associations de consommateurs

A l'occasion de la célébration de la 36<sup>e</sup> Journée mondiale des consommateurs, le 15 mars 2019 à Abidjan, les présidents des associations de consommateurs ont fait part de leurs préoccupations au ministre ivoirien en charge du Commerce, Souleymane Diarrassouba. Il s'agit entre autres, du blocage des récépissés de déclaration de certaines associations et fédérations de consommateurs depuis des années au ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, de la suppression de la représentation des consommateurs dans le conseil d'administration de la RTI, de la Haute Autorité de la Communication audiovisuelle (HACA), de l'Autorité nationale de la Presse (ANP) et de l'Autorité nationale de Régulation du Secteur de l'Electricité

(ANARE).



### Achat des produits, respect des prix homologués, pauvreté, etc. : le Syndicat des exploitants agricoles interpelle l'Etat

En tournée de mobilisation et d'encouragement, le 14 mars 2019 dans la région de l'Agnéby-Tiassa, le président du Syndicat national des exploitants agricoles de Côte d'Ivoire (SYNEAGRI-CI), Martin Eponon Adou, a dénoncé l'inaction de l'Etat face aux actions des acheteurs véreux des matières premières comme le cacao, l'anacarde, en-deçà des prix homologués. « Le constat est que les acheteurs véreux sont financés. Mais, moi je pense que c'est le gouvernement. S'il encourage la création de coopératives et qu'à la fois il y a des personnes qui peuvent se permettre d'aller acheter les matières premières avec les planteurs, alors que le gouvernement a la possibilité de mettre de l'ordre avec la gendarmerie, la police et la justice ; si cela existe dans nos contrées, c'est que le gouvernement est favorable au désordre dans notre domaine », s'est plaint Martin Eponon Adou.

#### > Société



### Enseignement supérieur : Un progiciel servira d'instrument de contrôle

Sur la question concernant la méthode de suivi des enseignants et enseignements, le conseiller technique du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Emmanuel Crézoit, a indiqué, lors d'un séminaire qui a eu lieu le vendredi à l'Université Félix Houphouët Boigny qu'un progiciel conçu par des ingénieurs informaticiens ivoiriens, travaillant dans le milieu, servira de contrôle. Selon lui, c'est de la maîtrise des effectifs des étudiants que va découler les heures d'enseignement. Et c'est aussi avec cela que seront calculées les heures d'enseignement.



### Hôpital mère-enfant de Bingerville : La Première Dame visite les enfants en traitement endoscopique

La Première Dame de Côte d'Ivoire et présidente fondatrice de Children of Africa, Dominique Ouattara, était en visite, le jeudi 14 mars 2019, à l'Hôpital mère-enfant (HME) Dominique Ouattara de Bingerville. Elle y était pour visiter les enfants ayant subi ou pas encore, un traitement endoscopique (dilatation) ou chirurgical, pour traiter la sténose caustique de l'œsophage. Ce sont au total 13 enfants en hospitalisation chirurgie pédiatrique, en hospitalisation pédiatrique, en hospitalisation gynéco et en réanimation, qui ont bénéficié du réconfort maternel de Dominique Ouattara.



### Promotion de l'emploi jeunes : Les partenaires des programmes nationaux honorés

Le Bureau des coordination des programmes emploi (BCPE) a organisé vendredi, en collaboration avec l'Agence emploi jeune (AEJ), à l'hôtel Pullman au Plateau, un gala pour marquer sa reconnaissance aux entreprises partenaires des programmes gouvernementaux d'insertion des jeunes. Le ministre de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes, Touré Mamadou, a, à cette occasion, appelé toutes les autres entreprises de Côte d'Ivoire qui ne l'ont pas encore fait à emboîter le pas aux entreprises citoyennes, afin de jouer leur partition dans la lutte contre le chômage des jeunes.



### Education nationale et enseignement technique : 3 concours exceptionnels de recrutement ouverts

Dans le cadre du Programme social du gouvernement, il est ouvert trois concours exceptionnels de recrutement. Il s'agit du recrutement de 5 300 instituteurs adjoints (BEPC), 3 000 professeurs bivalents de collège (DEUG II) et 2 000 professeurs de lycée (Licence). Les inscriptions s'ouvrent du 18 mars pour prendre fin le 07 avril 2019. Pour plus d'équité, de justice et de transparence, ce concours se fera uniquement par écrit et il n'y aura pas de second tour.



### Tournée du ministre de la Ville à San Pedro, François Amichia: « Le constat est amer. Mais les perspectives demeurent »

Après Abidjan, Bingerville, Grand-Bassam et Yamoussoukro, le ministre de la Ville, François Albert Amichia, a visité San Pedro, le 15 mars 2019. Selon le ministre Amichia, cette visite d'imprégnation permettra de mieux apprécier les réalités du terrain pour pouvoir voir, avec les autorités locales, ce qui peut être fait. Et d'ajouter : « Le constat est peut-être amer. Mais les perspectives demeurent. Car il ne faut pas oublier que San Pedro dispose d'un port qui est le deuxième de la Côte d'Ivoire. Il va avoir bientôt une université, abritera un des groupes de la CAN 2023. Et puis, ce sera l'ouverture sur tout l'Ouest montagneux qui va jusqu'aux pays frontaliers avec la Côte d'Ivoire ».

### Projet d'aménagements des quartiers restructurés d'Abidjan : Koné Bruno annonce la destruction de plusieurs quartiers précaires



La Côte d'Ivoire va lancer, très bientôt, le projet d'aménagement des quartiers restructurés d'Abidjan. Dans la phase pilote, cinq quartiers précaires seront donc bénéficiaires de restructuration. L'information a été rendue publique par le ministre de la Construction, du logement et de l'urbanisme, Koné Bruno, à l'occasion du lancement de la 7<sup>e</sup> édition d'Archibat. « Les quartiers non-restructurables devront, dans l'intérêt de tous, y compris dans celui des populations qui y habitent, être purement et simplement déguerpis et détruits », a annoncé Bruno Koné.



### Korhogo, 7<sup>e</sup> édition des Journées carrières: Le Premier ministre invite les enseignants à reprendre les cours

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a procédé, le 15 mars 2016, au lancement de la 7<sup>e</sup> édition des Journées carrières qui se sont déroulées les 14, 15 et 16 mars 2019 au lycée Houphouët Boigny de Korhogo. L'occasion de lancer un appel solennel à tous les enseignants afin qu'ils reprennent les cours dès ce lundi 18 mars sur toute l'étendue du territoire national.



### Congrès de l'Union postale universelle 2020 : le Comité d'organisation installé aujourd'hui

Le ministère ivoirien de l'Economie Numérique et de la Poste procède aujourd'hui à l'installation du Comité national d'organisation du Congrès de l'Union postale universelle (UPU 2020), à l'auditorium de la primature.



### Concours exceptionnels de recrutement de 10 300 enseignants : les inscriptions démarrent aujourd'hui

Les inscriptions en ligne pour les concours exceptionnels de recrutement des enseignants s'ouvrent aujourd'hui. Elles prendront fin le 07 avril prochain. Ce recrutement exceptionnel s'inscrit dans le cadre du Programme social du gouvernement ( PsGouv 2019-2020 ). L'objectif est de combler le déficit d'enseignants dans le Préscolaire, le Primaire et le Secondaire public. 10 300 postes sont à pourvoir. Il s'agit de 5 300 instituteurs adjoints; 3 000 professeurs bivalents de collèges et 2 000 professeurs de lycée. Les conditions de candidature et la liste des pièces à fournir ainsi que le calendrier de concours sont disponibles sur le site internet de la DECO [www.men-deco.org](http://www.men-deco.org).



### Aide alimentaire : Le Japon offre 2 854 T de farine de blé à la Côte d'Ivoire

Le Japon a offert à la Côte d'Ivoire 2 854,05 tonnes de farine de blé pour un montant total de 620,7 millions de FCFA au titre de l'aide alimentaire. Cette remise a fait l'objet de la signature d'un accord de don jeudi 14 mars 2019, entre le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Koné, et l'ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire, Kuramitsu Hideaki, à Abidjan-Plateau.

## A l'International

### > Politique



### Côte d'Ivoire : Dialogue de sourds entre pouvoir et opposition sur la réforme de la CEI

Les discussions autour de l'importante réforme de la Commission électorale indépendante (CEI), en vue de la présidentielle de 2020 en Côte d'Ivoire, sont au point mort. En cause : une interprétation différente entre le pouvoir et l'opposition de l'arrêt de la Cour africaine des droits de l'homme et des peuples (CADHP), qui avait exigé une refonte de la loi électorale jugée déséquilibrée.

## Vu sur le Net

### > Politique



### Obsèques de la reine mère de Niablé: Hamed Bakayoko porte le « Yako » de l'Etat

Le ministère d'Etat, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko, était le samedi 16 mars 2019 à Niablé pour assister aux obsèques de Nanan Amoakon Rosalie, Reine-mère, décédée le 11 février dernier, à l'âge de 75 ans. Le ministre Hamed Bakayoko y a porté le « Yako » et le « soutien » du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly et de ceux de son gouvernement.

### > Economie



### San Pedro : partenariat Port Autonome de San Pedro (PASP) et le Port d'Amsterdam International pour l'amélioration de la chaîne des valeurs du cacao

Les responsables du Port Autonome de San Pedro (PASP) et du Port d'Amsterdam International, ont

présenté, mercredi, au cours d'un atelier organisé dans la cité portuaire de San Pedro, les études qu'ils ont menées sur les analyses de la chaîne de valeurs du cacao dans la région et les processus logistiques actuels au PASP. « Le port de San Pedro étant un nœud important dans la chaîne logistique, l'amélioration de ses procédures logistiques et administratives, aura donc un impact significatif sur les activités commerciales », a indiqué Hilaire Lamizana, Directeur général du PASP.

## > Sport



### Coupe du monde 2019 de Basket: La Côte d'Ivoire située sur son sort

Les 32 équipes qualifiées pour la prochaine Coupe du monde sont fixées sur leur sort en ce qui concerne le premier tour. A l'issue du tirage au sort, qui s'est déroulé ce samedi 16 mars, à Shenzhen, la Côte d'Ivoire jouera contre la Chine, le Venezuela et la Pologne. La Coupe du monde 2019 de Basket se déroulera du 31 août au 15 septembre, en Chine.

## Agence de Presse

## > Politique



### Simone Gbagbo appelle à la réconciliation et à la paix à Aboisso

Simone Ehivet Gbagbo a appelé les Ivoiriens à la réconciliation et à la paix samedi lors d'un meeting tenu à la place Elleingand Etché, à Aboisso. "Le pardon et la réconciliation sont incontournables pour nous", a déclaré l'ex-Première dame, venue accompagner Koffi Koffi Lazare, l'un des cadres du Front populaire ivoirien (FPI) revenu récemment d'exil chez ses parents. Elle a exhorté les populations ivoiriennes à faire des sacrifices chacun à son niveau afin que la Côte d'Ivoire se retrouve. L'ex Première dame a demandé aux Ivoiriens de ne pas attiser la haine ethnique.

## > Economie



### Poste/Congrès UPU 2020: Installation à Abidjan du Comité national d'organisation lundi

Le ministère ivoirien de l'Economie numérique et de la Poste, Claude Isaac Dé, procède lundi prochain à l'installation du Comité national d'organisation du Congrès de l'Union postale universelle (UPU 2020), à l'auditorium de la Primature, selon une note d'information. La mise en place de ce Comité national d'organisation intervient dans le cadre du 27<sup>e</sup> Congrès de l'Union postale universelle (UPU) qui se tiendra à Abidjan, la capitale économique ivoirienne, du 10 au 28 août 2020. Cet événement d'envergure internationale mobilisera plus de 3 000 délégués en provenance de 192 pays.

## > Société



### « Il n'est nullement question de privatisation des structures de santé publique » (Gouvernement)

L'avant-projet de loi portant réforme hospitalière et transformant désormais en Côte d'Ivoire les hôpitaux publics (CHU, CHR, hôpitaux généraux) en Établissements publics hospitaliers (EPH) n'est pas une privatisation des structures de santé publique, a assuré le ministère ivoirien de la Santé et de l'Hygiène publique, vendredi, dans un communiqué. « En réalité, l'adoption de ce projet de loi vient mettre fin à une lourdeur dans la gestion des structures de santé, ce qui engendrerait une insuffisance dans les prestations de soins. Il convient d'informer l'opinion publique nationale qu'il n'est nullement question de privatisation des structures de santé publiques, mieux un nouveau mode de gestion pour se conformer aux normes pour une offre de soin de qualité », explique le communiqué précisant que les « coûts des prestations demeurent en l'état ».



### Une délégation de la Représentation de la CPI annoncée à Bouaflé

Une délégation de la Représentation de la Cour pénale internationale (CPI) effectue, lundi, une mission à Bouaflé, en vue d'échanger et de sensibiliser des leaders communautaires. Selon une note d'information, cette rencontre d'échanges et de sensibilisation des leaders communautaires porte sur le thème "La contribution des leaders communautaires en faveur de la promotion de la justice pénale internationale et de la lutte contre l'impunité en Côte d'Ivoire".

## > Culture



### Gagnoa va abriter le concert de clôture du FEMUA 12

La capitale de la région du Gôh, Gagnoa, va accueillir le concert de clôture de la 12<sup>ème</sup> édition du Festival des musiques urbaines d'Anoumabo (FEMUA), a annoncé son commissaire général du FEMUA 2019, Traoré Salif, dit A'Salfo, le lead vocal du groupe Magic System. Cette programmation s'inscrit dans le cadre de la décentralisation des activités de la douzième édition du Festival des musiques urbaines d'Anoumabo (FEMUA) prévu du 23 au 28 avril, à Gagnoa, dans le District du Gôh-Djiboua.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement  
de Côte d'Ivoire en un clic

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.